



Les Ursulines en vacances : St-Louis-de-France

Au milieu des années 1950, les Ursulines commencent à penser à un lieu où elles pourraient se reposer des mille et une tâches de leur quotidien pendant la saison estivale.

Au printemps de 1957, elles reçoivent une offre pour un terrain à St-Louis-de-France. Un chalet s'y retrouve, ancienne propriété de M. Brault, architecte montréalais.



AUTR, IV-B-12-9000-097

La transaction se fait le 13 mai 1957 et on commence alors l'aménagement pour permettre de recevoir les religieuses du Monastère trifluvien comme de toutes les autres maisons de la province de Trois-Rivières. Bénite par Mgr P.E. Doyon, la résidence prend le nom de Sancta Angela.

La construction d'une chapelle est aussitôt entreprise avec des matériaux provenant de plusieurs endroits au "vieux monastère". Une statue de Regina Mundi, don d'un particulier, vient prendre place près du maître-autel de cette chapelle qui est bénite par Mgr Pelletier en la fête de

Saint-Jean-Baptiste de 1958.



AUTR, IV-B-12-9000-113

En 1960, on décide de construire une maison de repos et de retraite afin d'améliorer la capacité d'accueil et de toujours profiter du cadre enchanteur du domaine pour se ressourcer.

Une utilisation diversifiée

Le domaine de St-Louis-de-France est le théâtre de nombreuses activités liées au religieux comme à l'académique. Tout d'abord, ce site reçoit des Ursulines en vacances scolaires qui viennent y étudier ou se détendre.



AUTR, III-C-01-9001-066

Rafraîchir ses connaissances,

retrouver son instrument de musique ou son travail manuel préféré sont monnaie courante lorsqu'on s'y promène.



AUTR, III-C-01-9001-049

Plusieurs s'adonnent aussi aux sports estivaux ou à des loisirs plus adaptés à l'âge des participantes.



AUTR, III-C-01-9001-049

L'accès à la rivière St-Maurice permet de jouir d'un point de vue particulièrement apprécié de toutes. On vient y regarder la marche de l'eau qui se dirige vers le fleuve.



AUTR, IV-B-12-9000-008

Les plus habiles se permettent même de taquiner le poisson avec plus ou moins de succès. Ce fut peut-être la source de quelques bonnes frousses...



AUTR, IV-B-12-9000-127

Des retraites de trente jours ont aussi lieu à St-Louis-de-France. De plus, les novices sont autorisées à y séjourner pour du repos.



AUTR, III-C-01-9001-093

Loin d'être exclusivement réservé aux religieuses, le domaine s'ouvre à des activités plus pastorales. Des mouvements chrétiens profitent des lieux et de l'atmosphère d'intériorité pour tenir des journées de ressourcement. D'autres groupes à but éducatif y tiennent leurs réunions.

Encore aujourd'hui, St-Louis-de-France accueille ses visiteurs et ses Ursulines avec le même cadre enchanteur. Quelques ajouts l'ont enrichi dont une piscine. Plusieurs y viennent même durant l'automne et l'hiver.

Les sources

La plupart des informations contenues dans ce numéro proviennent du document "Petite histoire du domaine des Ursulines (St-Louis-de-France)". Ce document est l'oeuvre de S. Thérèse Corriveau o.s.u.

Vacances pour l'été

Le Service des Archives sera fermé du lundi 26 juillet au vendredi 13 août pour les vacances d'été.

Merci de votre compréhension.



L'équipe du Service des Archives vous souhaite de belles vacances.

Que l'été vous soit ensoleillé à l'intérieur comme à l'extérieur !